



和・輪・WA



PTC・参観日・懇談会 ご参加ありがとうございました。

駅家北小学校5年学年通信

2025年(令和7年)
6月20日(金)No. 6

算数ノートなど、学習で使用するノートが無くなりそうなお子さんがいらっしゃいます。準備をお願いします。



いつも本校の教育活動に、ご理解とご協力ありがとうございます。

さて、6月10日のPTCでは、親子で汗を流し、たくさん笑い、夢中で雪玉に見立てたボールを投げあい、大人も子どもも盛り上がることができました。役員の皆様、保護者の皆様ありがとうございました。

13日の道徳参観日では、「思いを込めて1秒の言葉」という学習をしました。

心のこもった言動の大切さについて考え、相手の立場や気持ちを考えながら、時と場をわきまえた接し方をしようとする態度を養うことをねらいとして行った授業です。普段何気なく使っている言葉には、いろんな力があるので、自分が発する言葉には責任をもって使うことに気をつけてほしいという思いで取り組みました。

授業のはじめに、言葉には「言われてうれしい言葉」と、「言われたら傷ついてしまう言葉」があることを子どもたちの言葉で確認しました。子どもたちの言葉を紹介します。

花束になる言葉

- 人を励ます
- 勇気づける
- 困っている人を助ける
- 言われたら気分が上がる
- 安心する
- 支えになる
- 希望になる

ナイフになる言葉

- 心が傷ついてしまう

一秒の言葉で人と別れたり、勇気が出ることもあるので、私は言葉を良いことに使っていきたいです。

私がこの文を書いている一秒一秒もみんなが生きているということも心に残りました。今私が書いているとき、ハチドリはたくさん羽ばたき、人は早く走っている。そう考えると、この一瞬がとても素晴らしいものに見えてきました。一秒一秒を大切に生きていきたいです。

言葉で人を喜ばせたり悲しませたりすることが分かった。友達が、人が悲しむ言葉を使っているとき、私は人に言われて嬉しくなる言葉を使おうと思いました。悲しくなる言葉は、例えば謝ってもらってもずっと心の中に残るから自分の言葉には責任を持とうと思いました。

一度言った言葉は消えない。そういう思いで言葉遣いは気をつけようと思いました。相手がどんな気持ちになるかを考えて言葉を使おうと思いました。花束にもなるしナイフにもなる言葉。使う人が言葉のチカラと責任を考えて、プラスの言葉を使っていかなければいけないと思いました。

携帯電話、ゲーム等の機器はどのように使ったらいいのでしょうか？

近年、スマートフォンや携帯電話は私たちの生活に欠かせない存在となっています。お子様が携帯電話を持つご家庭も増え、連絡手段や学習ツールとして活用される一方で使用の仕方によってはトラブルや生活習慣の乱れにつながることも見受けられます。

特に

- 長時間の使用による睡眠不足
 - ゲームやSNSによるトラブル
 - 知らない人との不用意なやり取り等
- は小学生にとって大きなリスクとなり得ます。

そこで今一度、ご家庭での携帯電話の使い方について考えて頂きたいと思います。

- 使用時間、使用場所のルールは決めていますか？
- フィルタリングの設定はされていますか？
- お子様となぜそのルールが必要なのか話し合われたことはありますか？
- お子様がどのような使い方をされているか把握されていますか？

きまりを守って使うことができれば、ICT機器は使い方次第でお子様の学びや安全を支える道具にもなります。お子様が安心、安全に成長していけるよう、各家庭で今一度ルールや使い方について確認していただければ幸いです。

学校では以下のような指導をしています。お子様とご確認ください。

- 1 個人情報を守ること
 - 自分の名前や住所、電話番号、顔写真などは絶対に公開しないこと
 - 自分や友達の写真をむやみに送らないこと
 - 一度送ったメッセージや写真は消せないこと
- 2 使用時間、場所を守ること
 - 夜遅くまで長時間にわたる使用は控えること
- 3 SNS、動画アプリの危険性
 - 自分の投稿が誰にでも見られるかもしれないこと
 - 不適切な動画、広告に触れる危険があること
 - 会ったことのない人とのやり取りはしないこと
 - 相手が本当に誰なのか分からないこと、いい人ばかりではないこと
- 4 いじわるな言葉や悪口を送ることはマナー違反
 - 失礼な言葉、悪口は相手を傷つけるので優しい言葉を使うこと
 - おもしろがって送ってもいじめになることもあること
- 5 困ることがあったら
 - 一人で悩まないで、家族や先生に相談すること



 お知らせ

7月分諸費集金のお知らせ
2500円
諸費振替日は、
7月1日(火)です。
よろしくお願ひします。

参観日・学級懇談会

日時 6月13日(金)
授業参観 13:40～14:25
学級懇談 14:40～15:10

学級懇談会では、写真や動画をもとに体験学習の様子についてお話ししようと思います。

また、先日子ども達と一緒に聞いた「夢を叶える脳と心の育て方～未来のカギはスマホゲームに負けない強い心」講演の内容についてもお伝えしたいと思っています。ご参加お待ちしております。